
Réunion du Comité de pilotage (vendredi 14 avril) 

Compte-rendu 

Présents : Mme Jiracek (adjointe au maire de St Martin des champs) 

                  Mr Fabien Mugnier (directeur centre de loisirs, cantinier) 

                  Mme Borys et Mme Lamonin (déléguées de parents d’élèves) 

                  Mme Sabine Matti et Mme Nathalie Vintam (enseignantes) 

                  Dariana Pelin et Naël Prud’homme (éco-délégués) 

A- Présentation de la démarche : 

Rappel : au conseil d’école : élections d’éco-délégués (1 dans chaque classe) 

Tous les élèves sont très investis dans la protection de leur environnement et désireux 

d’engager des changements dans le fonctionnement de leur école 

Mise en place du comité de pilotage pour permettre aux éco-délégués de s’adresser aux 

partenaires qui peuvent les aider à mettre en œuvre leurs idées. 

 

B- Propositions des élèves/aide des partenaires : 

1- Tri des déchets de la cantine : les éco-délégués souhaitent que tout ne soit pas jeté à la 

poubelle et proposent de jeter les trognons des fruits dans le compost de l’école. Un 

seau leur sera fourni lorsqu’il y aura des fruits en dessert. Mr Mugnier propose de 

donner une barquette à un élève pour qu’il récupère les pots de yaourt, compote et 

crème afin de les jeter dans la poubelle jaune. Il précise qu’il y a peu de reste de pain sur 

les 4 baguettes distribuées chaque jour mais que le pain dur n’est pas jeté mais donné à 

une famille pour ses animaux. Mr Mugnier précise également qu’actuellement les 

barquettes contenant les plats à réchauffer ne sont pas recyclables et attend l’arrivée 

des barquettes en carton à la rentrée prochaine pour alléger encore un peu plus la 

poubelle. 

 

2- Demande de pose de mousseurs dans les toilettes à l’école : en effet, les enfants ont 

constaté un gros gaspillage d’eau à cause du système mis en place ; les mousseurs 

permettraient de consommer moins d’eau. Mme Jiracek va en faire la demande auprès 

de la mairie et va se renseigner sur la possibilité de baisser la pression des robinets. 

 

 

3- Plantation d’arbustes et de fleurs : les élèves ont constaté une disparition des papillons 

et autres insectes malgré les installations présentes depuis plusieurs années (hôtel à 

insectes) et le cadre rural. Ils demandent s’il ne serait pas possible de planter plus de 

fleurs et d’arbustes pour attirer les insectes et les oiseaux. Mme Jiracek leur annonce que 

la haie de thuyas va être arrachée pendant les vacances de printemps et remplacée par 

une haie champêtre. Les enfants proposent plus de fleurs au pied des arbustes. Cette 

idée est retenue mais ne pourra se réaliser qu’après plantation des arbustes. 

 

4- Demande de plus de produits bio et locaux à la cantine : après consultation des menus, 

les éco-délégués constatent la présence de ces produits au moins une fois par jour. De 

gros progrès ont été réalisés depuis quelques années. Par ailleurs, les enfants mangent 

des yaourts produits localement. 



 

 

5- Transport : les éco-délégués ont constaté que beaucoup trop d’enfants ne prennent pas 

la navette et se font emmener à l’école par leurs parents alors qu’ils ont tous payé leur 

abonnement. Les déléguées de parents vont écrire un message à tous les parents pour 

les encourager à laisser partir leurs enfants avec le bus. Les éco-délégués proposent de 

faire des « pactes » avec leurs voisins pour ne pas rentrer seuls à la maison. 

 

6- Pose d’un panneau pour le cendrier communal : malgré la pose d’un nouveau cendrier 

devant l’école, les enfants remarquent qu’il y a encore trop de mégots jetés par terre. Ils 

souhaitent encourager les fumeurs à jeter leurs mégots dans le cendrier en installant un 

panneau avec des phrases choc ; message qui serait changé régulièrement pour que 

l’habitude ne s’installe pas. Les enseignantes vont proposer cette idée de production 

écrite en classe et plastifieront les affiches. La mairie est d’accord. 

 

C- Conclusion : 

Les éco-délégués feront un compte-rendu de cette réunion à leurs camarades de classe la 

semaine prochaine (date à confirmer par les enseignantes) 

La prochaine réunion du comité de pilotage aura lieu au mois de juin pour faire un premier 

bilan des actions mises en place dès aujourd’hui. 

Mme Vintam présente le document à fournir pour la demande de labellisation E3D (Plan 

d’action de la démarche E3D) et indique, si tout le monde lui donne son accord, que les 

projets présentés ce soir par les éco-délégués vont apparaître dans le tableau. 

Les déléguées de parents demandent si ce compte-rendu peut être communiqué à 

l’ensemble des parents. Mme Vintam propose de le mettre sur le blog de l’école. 

 


